

SÁBADO
 3 DE JUNIO
 DE 2023
 AÑO CVII TOMO III,
 NO. 39,622
 CIUDAD DE MÉXICO
 52 PÁGINAS
 \$20.00

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL



SWET

VERLA EN VIVO SERÁ UNA HAZAÑA
 Taylor Swift le cumplió a sus fans y dará 3 shows en México; para tener boletos debe llenarse un registro y esperar entrar a la fila virtual.

ADRENALINA HACEN QUE SU CASA PESE
 Kershaw ponchó a nueve bateadores en la victoria de los Dodgers 8-4 sobre los Yankees, en el primer juego de la serie. / 8

LA CASA DEL BEISBOL

HOY, CANAL 3.1 / 16:00 HRS.
TAMPA BAY VS. BOSTON



EXPRESIONES VENGANZA CONTRA LOS OTROS
 Tres monstruos a los que un libro les cambia la vida es la trama de la nueva novela de José Adiak Montoya. / 26

ATRACCIÓN TIENE QUE QUÉ COMPETIR
 El nivel de seguridad y equipamiento, diseño y desempeño del nuevo Omoda 05 rompe con los prejuicios que pesan sobre los sedanes chinos.



EXCELSIOR

Ivonne Melgar	6
Fernando Islas	10
Yuriria Sierra	12



EL PROCESO SERÁ EN EL MARCO DEL T-MEC

EU inicia disputa por el maíz transgénico

AL SEÑALAR daños a las exportaciones agrícolas, la representante comercial Katherine Tai llamó a consultas por la prohibición de México al maíz modificado

POR MANUEL OCAÑO
 Corresponsal

SAN DIEGO.— La representante comercial de Estados Unidos, Katherine Tai, solicitó empezar una disputa, en el marco del T-MEC, por la prohibición de México al maíz genéticamente modificado.

Es un primer paso que puede durar 75 días antes de llegar a un panel o arbitraje, como ya sucedió con las reglas de origen automotriz. El jueves, 64 congresistas republicanos solicitaron a Tai iniciar la disputa.

"Estados Unidos ha expresado repetidamente su

preocupación porque las políticas de biotecnología de México no se basan en la ciencia y amenazan con interrumpir las exportaciones estadounidenses a México en detrimento de los productores agrícolas, lo que a su vez puede exacerbar los desafíos de seguridad alimentaria", sostuvo la funcionaria.

El pasado 13 de febrero, el gobierno de México publicó un decreto en el que prohíbe comprar, utilizar, distribuir, importar y promover el maíz transgénico para consumo humano, con el objetivo de "salvaguardar la salud".

Ebrard: está bien ir a un panel, ya les ganamos uno

Luego de que EU solicitó consultas por el veto al maíz transgénico, el canciller Marcelo Ebrard consideró que estos paneles son beneficiosos, y recordó que se ganó uno en las reglas de origen automotriz.

"Los paneles los veo en general como un método positivo porque antes no teníamos; Estados Unidos te aplicaba los aranceles y ya. En este caso, si decidiera iniciar un procedimiento, tendremos que presentar nuestros argumentos y ajustarnos a lo que resuelva el panel", dijo en California, en donde recibió un premio por su labor para conseguir vacunas contra covid-19.

Ayer, la representante comercial de EU, Katherine Tai, expresó que el veto de México al maíz transgénico "sofoca la innovación agrícola que ayuda a los agricultores estadounidenses a responder a los desafíos climáticos apremiantes."

— De la Redacción
 PRIMERA | PÁGINA 4

DATOS A ABRIL

Cede el desempleo en México

POR KARLA PONCE

La tasa de desempleo se ubicó en 2.8% en abril. 0.2 puntos porcentuales menos que la reportada en el mismo mes de 2022, informó el Inegi.

La Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo indica que la población desocupada sumó 1.7 millones de personas, 93 mil menos que en abril del año pasado.

Para Marco Daniel Arias, analista de Grupo Financiero Monex, el mercado laboral se sigue mostrando sólido a inicios del segundo trimestre, lo que suma a las señales de una economía resiliente, en la que el consumo jugará un papel protagonista.

En tanto, los mexicanos con alguna ocupación sumaron 58.9 millones, 1.2 millones más que los reportados un año antes.

De ellos, 67.9% opera como subordinados y remunerados, mientras que 22.4% trabaja de manera independiente o por su cuenta, sin contratar empleados.

DINERO | PÁGINA 18



PRIMERA

2023 DESTINO

El cibercrimen también quiere ganar en elecciones
 Delincuentes envían videos de candidatos para vulnerar computadoras si se abren vía WhatsApp, alerta un experto. / 12

133% AUMENTARON
 los cibercrimitos en el país entre 2021 y 2022, de acuerdo con datos del Consejo Ciudadano.

GLOBAL

Patrulla Fronteriza reconoce omisión en muerte de niña

La enfermera que cuidaba a Anadith en una estancia en Texas no llamó a una ambulancia cuando la migrante se sintió mal. / 24



PRIMERA

OLVIDAN PLAN PARA VAQUITA

Mientras en el Alto Golfo de California continúa la pesca de la totoaba, la estrategia que el gobierno de México anunció brilla por su ausencia. / 17



COMUNIDAD

ALCALDÍA IZTACALCO

IRRUMPEN EN IGLESIA PARA ROBAR LIMOSNAS

Sujetos armados entraron a la parroquia de San Luis Gonzaga, en la colonia Militar Marte, amagaron al párroco y saquearon el templo y una casa. / 22

RESCATAN A 5 EXTRANJEROS EN TAMAULIPAS

Viajaron para conocer México; los secuestran

POR ALFREDO PEÑA
 Corresponsal

CIUDAD VICTORIA.— Cinco residentes de Estados Unidos fueron rescatados tras ser secuestrados por un grupo armado en el municipio de Soto La Marina, Tamaulipas.

Las víctimas, todos hombres y de origen dominicano, salieron de Nueva York y llegaron a México para conocer Veracruz. Viajaban a bordo de dos camionetas Jeep, una Grand Cherokee y una Wrangler, así como un automóvil Lamborghini.

Sin embargo, la madrugada del jueves fueron interceptados por criminales sobre la carretera que recorre la costa del Golfo de México. Al perder contacto con ellos, sus familiares en Nueva York denunciaron el plagio a autoridades mexicanas.

La mañana de ayer se detectó un convoy de sujetos armados en Soto La Marina en el que estaban los vehículos de las víctimas, por lo que agentes de la Fiscalía estatal los enfrentaron a tiros. Los delincuentes huyeron, pero dejaron a uno de los extranjeros sano y salvo dentro de una de las camionetas robadas.

Los otros cuatro hombres fueron hallados con vida, abandonados sobre una carretera estatal.

PRIMERA | PÁGINA 12

Foto: Especial

Foto: José Antonio García

Foto: Especial

Ilustración: Jesús Sánchez
 Foto: Salomon Ramirez